



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 631

Los graves sucesos de Marruecos

(Madrid 8 noche)

El Consejo en Palacio.—Lo que dicen los ministros

A las diez y media llegó a Palacio el presidente y poco después lo hicieron todos los ministros.

Casi todos a la entrada se expresaron en idénticos términos.

Interrogados por los periodistas, acerca de los rumores que circulaban sobre lo sucedido en Marruecos, y especialmente en lo que se refiere al supuesto suicidio del general Silvestre, los ministros se expresaron con grandes ambigüedades.

—Sí—decían los ministros—; todas esas noticias pueden ser rumores, conjeturas, pero nada hay confirmado. Ahora veremos lo que nos dice el ministro de la Guerra.

Importante debe ser cuando ha venido a Madrid tan precipitadamente el rey—dijo un periodista.

—No, el rey, replicó un ministro—, viene todos los veranos alguna vez.

Habla el vizconde de Eza

Hasta las doce menos diez duró el Consejo presidido por el rey.

Al salir los ministros fueron inmediatamente rodeados por los periodistas, quienes pidieron al vizconde de Eza detalles de lo ocurrido en Melilla.

El ministro de la Guerra se expresó así ante los periodistas:

—Ante todo, debía una explicación a los periodistas, y ahora se la voy a dar a ustedes, porque no quiero que se crean trato de hurtar noticias a la Prensa.

Regresé ayer a Madrid, y antes de dar noticias tenía que saberlas yo. Me encontré con un gran número de telegramas, en los que unos contradecían a los otros, y no me pareció prudente dar detalles aislados para tener, quizás, que rectificar a los cinco minutos.

Por otra parte, el hecho de estar interrumpida la comunicación directa con Melilla, hace que todo el servicio lo recibimos haciendo escala en Málaga, y, como es natural con el consiguiente retraso.

Con objeto de aclarar las noticias recibidas y dar al público una información verídica de lo ocurrido, sin exageraciones ni omisiones, he citado para esta tarde, a las tres en el ministerio a los directores de periódicos, o redactores en quienes deleguen, para allí, con los telegramas a la vista, reconstituir lo ocurrido y convenir en la forma en que ha de darse la información, pues confío en el patriotismo de la Prensa que tantas veces ha dado pruebas, para no alarmar a la opinión.

Hasta ahora tengo la confirmación oficial de la muerte del coronel Morales, jefe de la Policía indígena, y del coronel de Caballería señor Manella.

A preguntas de los reporteros para que dijese el origen del contratiempo sufrido por nuestras tropas, el vizconde de Eza dijo:

—El general Silvestre entendió, sin duda, que era necesario reforzar el contingente de tropas que guarnecían la posición de Annal, y reconcentró en dicha posición bastantes fuerzas.

Las harcas enemigas, en número muy superior a nuestras fuerzas, atacaron dicha

NOTA DEL DIA

La terrible pesadilla

Tras las esperanzas de los últimos días, el brusco golpe de la tragedia. La fatalidad tiende nuevamente sus alas sobre esos campos africanos, que tanto saben del heroísmo y del dolor.

Pesadilla terrible ésta de Marruecos, no es cosa, sin embargo, de rasgarse las vestiduras ni de planir exageradamente.

No escatimemos el llanto sobre los cuerpos de las víctimas ni dejemos en la soledad de su pena a los deudos de los desventurados que sacrificaron su vida en esta empresa, que nos fué impuesta por el «testamento» de Isabel la Católica y que pesa sobre nosotros, como una maldición si se quiere, pero también como una necesidad.

Y después de rendir el tributo de nuestros consuelos a los héroes y a los mártires,—mártires, son los familiares del héroe; y después de ofrecer a aquellos la corona de laurel, deben imponerse la reflexión y la serenidad, atributos esenciales del verdadero patriotismo, ese patriotismo que huye del estruendo para buscar refugio en lo más recogido de las conciencias.

Y el patriotismo sereno y reflexivo piensa, en presencia de estos hechos dolorosos, que no bastan el heroísmo ni el valor personal ni la acometividad para ganar las guerras. Francia lleva a sus campañas de Marruecos idénticos elementos a los que empleó en la gran ofensiva del Somme.

Nosotros, en cambio, peleamos en África con una escasez de medios de combate que los moros nos agradecerán seguramente.

Y sin que seamos unos entusiastas de la guerra de Marruecos, somos unos convencidos de que decorosamente no podemos abandonar aquello. Lo que hace falta es exponer claramente la situación, precisar con toda nobleza y ante la opinión pública, lo que en Marruecos ocurre; exponer a continuación todo un plan de eficacia militar y política y recabar del país el esfuerzo necesario para acabar de una vez.

Las pesadillas se vencen mediante un esfuerzo de voluntad del dormido. Nosotros estamos convencidos de que el pueblo español en masa va reconociendo la necesidad de que el sueño termine.

Y confiamos en el patriotismo del país, que nunca se ha negado a sacrificio alguno, cuando a él se apela con la verdad en los labios y la franqueza en el corazón.

Y ante lo ocurrido en los campos de Igueriben, ¿habrá llegado el momento de la verdad?

posición, y el general Silvestre, en vista de la superioridad numérica del enemigo, creyó necesario evacuar la posición, concentrando las fuerzas en la de Dardrius; y por lo visto, durante el repliegue es cuando hemos tenido las bajas.

—¿Se sabe algo del general Silvestre?—preguntó un reportero.

—Hasta ahora no tenemos noticia alguna de su paradero.

El ministro de la Guerra insistió en que a las tres de la tarde daría todas las noticias que tuviera; pero que podía adelantar, para prevenir a las gentes y calmar su ansiedad, que las tropas que vayan a Melilla de la Península serán «única y exclusivamente» para guarnecer la plaza de Melilla y llevar la tranquilidad a la población civil de la misma.

Dijo también que el alto comisario, general Berenguer, estaba camino de Melilla, a cuya plaza llegará, embarcado, de cuatro a cinco de la tarde.

El ministro de Fomento intervino entonces en la conversación para decir que todo se arreglará y que él era optimista, como debíamos serlo todos los españoles, pues lo sucedido es un incidente natural que, lo mismo que nosotros, han tenido que lamentar varias veces las tropas francesas de Marruecos.

Dijo también que confiaba en el patriotismo de la Prensa para relatar lo ocurrido sin exageraciones y calmar la ansiedad de

la opinión pública no publicando noticias alarmistas.

El jefe del Gobierno, que se había quedado conversando con Su Majestad, salió entonces, y asintió a las palabras del ministro de Fomento.

Añadió que esta tarde, a las seis, se reunirán los ministros en la Presidencia, y dijo que el rey no se marchaba hoy y que mañana firmaría decretos de diversos departamentos.

El relato oficial de los hechos

En el Ministerio de la Guerra, nos han facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Comprometidas las fuerzas que guarnecían Igueriben, el general Silvestre salió rápidamente en su socorro con fuerzas de Regulares y del regimiento de Alcántara impidiendo que esta determinación tuviera eficacia numerosísimo enemigo debidamente atrincherado; ordenándose en su vista la evacuación de la posición después de inutilizar el material que no pudieron llevar las fuerzas.

La retirada fué muy sangrienta, recorriéndose estas en Annal, adonde se dirigió también el general Silvestre, constantemente hostilizado por la harka enemiga, muy superior en número a los elementos con que éste contaba, perfectamente armada y en condiciones excepcionales para empeñar combate hasta el extremo de que una vez refugiado en Annal el general Silvestre

y fuerzas a sus órdenes, llegó el enemigo a cortar sus comunicaciones y su línea de abastecimiento y evacuación de bajas.

Junta de jefes. Evacuación de Annal. ¿El general Silvestre muerto?

Cuando no le quedaban al general Silvestre más municiones que las necesarias para un combate, ante situación tan comprometida y lo r. do de la pelea entablada, se sabe que no pudiendo conservar la posición de Annal reunió a los jefes y determinaron evacuarla diciéndose, sin que hasta ahora se haya confirmado la noticia, que el general Silvestre, después de dirigir la evacuación y cuando puso a salvo cuantos elementos pudo permaneciendo en ella hasta el último momento, llevado como siempre por la alta idea de su dignidad y de su temerario arrojo, cuando el último soldado se había retirado, perdió la vida.

Las bajas

Las bajas numerosas no pueden determinarse hasta ahora, pues ni aun estas noticias las sabe de un modo concreto o indudable el general Navarro que en Dar Drius ha reunido las fuerzas procedentes de esta evacuación y la de las posiciones intermedias, que se han reconcentrado.

Se citan entre las bajas la de los coroneles Morales y Manellas y teniente coronel Manera, comandante de Intendencia, Juan Pedro Hernández, muertos; herido grave, capitán de Estado Mayor Sabater y algunos jefes y oficiales del Cuartel General, cuyos nombres aún se desconocen, así como detalles de cuanto concierne a este doloroso extremo.

El general Berenguer a Melilla.— Envío de fuerzas

El general Berenguer llegará a Melilla esta tarde. Ha dispuesto vayan desde Ceuta fuerzas y unidades voluntarias, con los servicios de ametralladoras y ambulancias correspondientes.

Propone también que de la Península se envíen refuerzos para influencia moral sobre el campo enemigo y destinadas al servicio de guarnición en Melilla, a fin de permitir a la de aquella Comandancia consagrarse al servicio exterior. Las fuerzas preparadas anoche han empezado hoy el embarque para dicha plaza.

Enorme sensación

Las noticias referentes al general Fernández Silvestre han causado enorme sensación al ser conocidas.

En todos los círculos han sido tema de todos los comentarios.

En muchos de ellos se creía que el cadáver del ilustre general está en poder de los moros.

Aunque esto no se sabe oficialmente, el sólo supuesto de que pueda ser verdad, ha impresionado muy tristemente.

En los círculos militares ha sido extraordinaria la animación.

Se recordaba en ellos los actos de valor del general Silvestre y su reiterado criterio respecto al Raisuni, haciéndose votos porque no se confirme la triste verdad que se desprende de los indicios de la nota facilitada en el Ministerio de la Guerra.

TIERRAS DE SEGOVIA NOTICIAS DE MADRID

Sepúlveda

Aparatos de aviación. — Con dirección a Burgos

Hemos podido darnos el gusto, siempre interesante de ver cruzar en la lejanía la serena calma de los cielos, como gigantescas aves de rapina, los aparatos de aviación que, procedentes del aeródromo de «Cuatro Vientos», se dirigen a Burgos para tomar parte en el grandioso espectáculo aéreo que había de verificarse en dicha capital con motivo de la traslación a aquella grandiosa nueva Basílica de los restos del Cid Campeador.

Los aeroplanos pasaron por Grajera, en donde, como es sabido, existe un campo de aviación provisional. Allí aterrizaron cuatro de aquellos. El resto siguió la marcha sin detenerse.

El itinerario que siguieron fué el de la carretera de Madrid a I.án.

Los aparatos que descendieron en Grajera lo hicieron para provisionarse tres de ellos de gasolina y el otro para reparar ligeros desperfectos.

Un piloto sepulvedano. — Los aeroplanos que pasaron por aquí

En el raid aéreo de Burgos tomó parte un sargento de Ingenieros, hijo de Sepúlveda, llamado Julio Antón. Concurrió en calidad de piloto.

Son los que a continuación se expresan los aeroplanos que se vieron pasar (por aquí):

Seis «De Havilland», tres de ellos «de escuela», que fueron pilotados por el capitán de Artillería señor Oruste, el teniente de Caballería señor Buzo y el capitán de Ingenieros señor Sosa; y tres de 300 HP., que los tripulaban los capitanes de Infantería señores Ferrero y marqués de Borja y el capitán de Ingenieros señor Manzanares.

Tres «Avro» de 80 HP., que fueron conducidos por el comandante de Ingenieros señor B. Quera, el capitán de Infantería señor González Gamero y el sargento de Ingenieros señor Julio Antón.

Dos «Breguet» de 300 HP., en los que iban el capitán de Infantería señor Cáceres y el vizconde Aissóu.

Un día animadísimo

Inútil es decir que el paso de las navas aéreas mencionadas por estos contornos, prestó mucha animación a esta villa.

Como no se ignoraba que cruzarían por Sepúlveda, fueron tomados por asalto los sitios más estratégicos.

Allí se veía crecida muchedumbre de espectadores, vecinos de esta población y de los pueblos inmediatos.

Muchos iban provistos de gemelos de gran alcance para poder observar mejor el vuelo majestuoso de los aeroplanos.

Rodrigo Soriano en Sepúlveda

Han pasado entre nosotros unos días el batallador ex diputado radical Rodrigo Soriano y su distinguida esposa.

Se viajó a esta histórica localidad tuvo por objeto conocer nuestros hermosos monumentos artísticos, entre los que ocupa lugar preferente la bella iglesia del Salvador, cuya torre esbeltísima, que es monumento nacional, mereció de labios del señor Soriano frases de sincero elogio y de profunda admiración.

Para agasajar a nuestro ilustre huésped, el famoso ex diputado republicano, nuestra modesta banda de música, dió un concierto que congregó en la Plaza Mayor, donde tuvo lugar, a un público selecto.

La colonia veraniega

Es muy nutrida y distinguida. Cada año que pasa se nota mayor afluencia de veraneantes a esta deliciosa y hospitalaria población. A ello contribuye su agradable clima durante la estación estival, los balcos alrededores, ensajados de féculas huertas con que contamos y los medios de comunicación cómodos y rápidos, pues desde que existen los nuevos automóviles que hacen el ser-

vicio de viajeros, no se notan apenas las molestias del viaje. Este se convierte en ligero paseo amenísimo desde la Corte.

Las excursiones a los plantíos ribereños del Darén y a los situados en los bordes de la carretera de Santa Cruz, están a la orden del día. La temporada de las guindas se ha señalado con la presencia de pintorescos grupos en esas huertas, y los cuales provistos de esculentas meriendas, quisieron que aquel fruto agrídulo, que cuanto más se come más gusta, fuera prescrito de algo más sólido: de banquetas campestres.

Un acuerdo del Ayuntamiento. — En honor de la Virgen de la Peña

Nuestro Ayuntamiento, preocupándose mucho por la atracción de forasteros ha tomado un acuerdo, que ha merecido plácemes de vecindario.

Se trata de organizar, para muy en breve, solemnes fiestas religiosas en honor de nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Peña.

Habrán también corridas de novillos, conciertos musicales en la Plaza Mayor, fuegos artificiales y bailes públicos y de sala. Los primeros, amenizados por la banda de música que aquí poseemos y por los afamados quinzaneros que residen en Sepúlveda y que, como ya es sabido manejan a la perfección sus ágiles instrumentos musicales.

Esas fiestas, a no dudar, serán brillantísimas. Conociendo el carácter sepulvedano tan rumboso y tan atrevido, cabe esperar así, sin miedo a que experimentemos una decepción.

San Ildefonso

Hoy correrán las fuentes

Hoy, con motivo de ser el santo de la reina madre, doña María Cristina, correrán las aguas de las fuentes monumentales de los reales jardines.

Promete ser como siempre un espectáculo atractivo y se notará, sin duda alguna, la presencia de muchos curiosos.

También noticias de que desde Madrid, Segovia y pueblos limítrofes a este Real Sitio, se trasladarán a él muchas personas.

Fresno de Cantespino

De días

El día 20 ha celebrado su fiesta onomástica nuestro querido amigo el reanudador de contribuciones en la zona de Hoarubia, don Blas Provencio Arcoy, que obsequió a sus amistades con exquisitas pastas y finos licores. Como dicho señor cuenta con numerosas simpatías fueron numerosas las felicitaciones que recibió. Último a estas la nuestra muy efusiva.

Veraneantes

Han llegado de Madrid, los niños Julián Molina y Manuel de Andrés, sobrinos del ilustrado médico de esta localidad don Manuel Larramendi. Viene a pasar a este pueblo con sus tíos la temporada de verano, después de una brillante campaña escolar.

Un vagón de patatas

ha llegado al Nuevo economato a precio muy conveniente.

Aceite, bacalao, azúcar, arroz, precios limitados.

Chorizos de Cantimpalos, clase superior.

Vino de Valdepeñas, tipo Madrid. Café mezcla superior, tueste diario.

PLAZA DEL CORPUS, 10

¿Graves sucesos en Marruecos?

Rumores alarmantes. — El Gobierno llama al Rey

Han circulado rumores alarmantes referentes a sucesos que se suponían ocurridos en Marruecos.

El ministro de la Guerra recibió noticias graves de Melilla, y las comunicó al señor Añadessalar.

El jefe del Gobierno reunió Consejo de ministros, y en él se acordó llamar a Madrid a su majestad el Rey, que, en efecto, salió a las nueve y diez de la noche de San Sebastián, con dirección a la Corte.

Una reunión en Guerra. — Se preparan movimientos de tropas

Después de ocurrir se reunieron en el ministerio de la Guerra el señor Añadessalar, el señor vizconde de Eza, el subsecretario de Guerra y los generales y jefes que están al frente de las secciones de ministerio.

A la reunión pasaron que asistieron todos los ministros.

El presidente del Consejo salió del ministerio de la Guerra después de las diez de la madrugada. A esa hora seguían trabajando el ministro, el subsecretario y los jefes de sección.

Se supone que preparaban movimientos de tropas.

Al Consejo de ministros que presidirá hoy su majestad el Rey, se concede extraordinaria importancia.

¿Se han sublevado unas "mias"? — Grave resolución del general Silvestre

Se habla de la sublevación de unas "mias" y también se dice que el general Fernández Silvestre, desobediendo por su voluntad, ha adoptado una grave resolución, que aumentó la importancia del suceso y las preocupaciones de las autoridades militares.

Una frase que aumenta la expectación. — Los moros tienen cañones

En una testada de los jardines del buen Retiro, una personalidad importante pronunció la frase siguiente:

— No es cierto que se haya sublevado. Ha sido vicium de las iras de unos indígenas pertenecientes a una "mia" sublevada. Las tropas no han sufrido ningún descabro.

Se ha preguntado desde Madrid a Melilla y la contestación es esta:

— Se habla de un suceso grave más grave de lo que... La censura no dejó pasar más.

De madrugada se facilitaron nuevas referencias. — Los moros tienen cañones

Ha sido un combate violento y nuestras bajas fueron muy sensibles y muy numerosas. El rey ha dado órdenes para que a su llegada se inicie la reunión de un gobierno, bajo su presidencia.

Retirada sangrienta

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla, participando que los moros en número considerable, atacaron la posición nuestra de Iguariben Anamal.

Se entabló un rudo combate. Nuestras tropas, ante el empuje de un adversario fuerte que las hostilizaba sin cesar, efectuaron la retirada. Esta fué muy sangrienta.

Muerte del general Silvestre

Los moros llegaron a costar las comunicaciones de nuestras líneas.

El general Fernández Silvestre halló muerte gloriosa en el campo de batalla.

Importantes bajas

Las bajas que hemos experimentado, son bastante numerosas.

Entre los muertos se encuentran los coroneles Morales y Manillas, teniente coronel Manera y comandante Hernández.

El alto comisario, general B. Benguer, llegó a Melilla por la tarde.

El rey en Madrid. — Consejo Fuerzas a Africa

Llegó Su Magestad el Rey. Presidió el Consejo de ministros. A la salida, los consejeros de la Corona se mostraron reservados.

Dijeron que lo ocurrido en Africa es trata de un hecho doloroso; pero mostraron optimistas.

Acordaron enviar fuerzas peninsulares a Marruecos.

El vizconde de Eza reunió a los directores de los periódicos.

Despierta gran expectación el Consejo de ministros de esta tarde.

Otras noticias

Se suspenden las guías de caza

El ministro de la Gobernación ha dado órdenes a los gobernadores civiles y al director de la Guardia civil para que a partir de ayer no se exijan las guías de caza, sino únicamente la licencia de uso de armas.

Lo que piden los empleados del Catastro

Una comisión de empleados administrativos del Catastro ha visitado al ministro de Hacienda para saludarle y rogarte que les sean concedidos todos los derechos que entienden les corresponden por sus respectivas categorías con arreglo a la ley de funcionarios vigente.

Una fiesta en la Academia de Artillería con motivo de un regalo de la vizcondesa de Eza

En los Circuitos militares se habla estos días de la fiesta que prepara el Cuerpo de Artillería en Segovia con motivo del regalo que piensa hacer la vizcondesa de Eza, esposa del ministro de la Guerra, al estandarte de la Academia, por haber ingresado en ella su hijo.

Las fiestas serán costeadas por el Arma y se proyecta un delicado homenaje a la generosa donante.

Los moros declarados inútiles temporales

Solicitan gran número de moros declarados inútiles temporales acogidos a los beneficios del grupo de cuota en el instante que sean considerados útiles, que no es posible hacerlo ahora, por no haberse abierto el plazo de ingreso en el mismo.

El retiro obligatorio

Hoy se fijará en toda España el barómetro sobre el retiro obligatorio que no publicamos en este número, por falta de espacio y ser aquel muy extenso.

CONCURSO DE MEMORIAS

CUPON

4

De la 30ª semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas memorias tengan gracia e interés y, entre estas, las diez mejores, serán premiadas.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Curiosidades mundiales

EL PRIMER REY PERIODISTA

El primer Rey que verdaderamente mereció ser llamado periodista fué Luis XIII, de Francia.

Colaboró con asiduidad en la *Gazette de France*, de Teopasto Renaudot, y sus manuscritos, que conservaba cuidadosamente, se hallan ahora en la Biblioteca Nacional francesa, a la que llegaron tras numerosas peripecias.

Muy inteligente en pintura y en música, y entendidísimo en cosas militares, como escritor dejaba bastante que desear.

Los artículos del Rey eran puestos en limpio por Lucas, su camarero íntimo y secretario particular, el cual corregía la ortografía, demasiado fantástica, del Monarca; pasaban luego a manos del cardenal de Richelieu, que no vacilaba en deslizar unas palabras que realizasen sus propios méritos o del Soberano, y, por último, llegaban a Renaudot, quien quitaba y ponía lo que le parecía conveniente en los escritos que le enviaban. ¿Conocía Renaudot la procedencia de tales escritos? No es absolutamente seguro, si bien es cierto

que, aun cuando de modo impreciso, estaba informado de la regia colaboración.

Los artículos de Luis XIII se insertaban en la *Gazette* como unos de tantos, sin ocupar lugar preferente; sin embargo, dos o tres veces, durante el asedio de Corbie, las correspondencias del Rey merecieron el honor de un número especial y con caracteres especiales, favor justificado por la importancia del acontecimiento.

Las correspondencias del Rey, escritas a intervalos irregulares desde 1633 a 1642, se referían, en general, a asuntos militares; pero el Rey se servía de la publicidad de la *Gazette* para otros fines. Algunos de sus artículos estaban dedicados a dar cuenta de las fiestas de la Corte; entre ellos hay uno consagrado al ballet de la Merisior, del que era autor el mismo Rey.

Se dice que también hacía publicar en el periódico de Renaudot noticias y rumores destinados a exasperar a la Reina, con la que no andaba muy de acuerdo; un día lanzó, aunque desmintiéndole al propio tiempo, el rumor de que existía un proyecto de repudiación de la Reina Ana de Austria.

Concurso de fotografías artísticas de la Agrupación Deportiva Ferroviaria

Esta Agrupación, continuando la labor cultural que se ha propuesto, y como ampliación a las conferencias que sobre temas de Arte viene organizando, así como las excursiones a las localidades en donde pueden admirarse nuestros más célebres monumentos, se propone organizar un Concurso y Exposición de Fotografía Artística con el fin de reunir una colección de obras con las que, tan pronto como los medios de la Sociedad lo permitan, pueda formarse un Álbum en el que figure todo cuanto de interés, bajo este punto de vista, atesora nuestro país. A este fin se convoca un Concurso de Fotografía, esencialmente Artística, que llevará por tema: «España, sus tipos y costumbres, sus monumentos y sus paisajes.»

Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, dispuesto siempre a proteger cuanto a cultura, engrandecimiento y vulgarización de nuestro Arte patrio se refiere, nos ha honrado concediendo el premio de honor para este certamen; ello nos obliga aún más a realizar tan interesante proyecto con todo el entusiasmo y cariño que ponemos en cuanto a propósitos de nuestra Sociedad se refiere y con la mayor fe audimos a todos: sociedades, aficionados, profesionales y a cuantos se interesen por el Arte y por España, para que nos ayuden en tan magna empresa. Los premios, que han de recaer sobre cuantas personalidades simpatizan con estas ideas, se anunciarán oportunamente, y con el fin de dar lugar a la preparación de los concursantes en tema tan vasto y que tanto se presta a un trabajo serio y estudiado, se convoca para celebrar el referido Concurso y Exposición para el mes de octubre de 1921, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª «La Agrupación Deportiva Ferroviaria» celebrará en primero de octubre de 1921 un Concurso y Exposición de Fotografía Artística con el tema: España, sus tipos y costumbres, sus monumentos y sus paisajes.

2.ª Las fotografías, cualquiera que sea el procedimiento que se emplee para la impresión, habrán de ir tiradas sobre papel y montadas sobre cartulina; y respecto al tamaño de la prueba habrá de estar su lado menor comprendido entre 12 y 24 centímetros y su lado mayor comprendido entre 12 y 30 centímetros (sin comprender el margen).

3.ª Las obras se entregarán en el domicilio social (Salud, 13), en la secretaría, antes de las ocho de la noche del día 15 de septiembre de 1921, y deberán llevar en sitio bien visible: el nombre del autor, título del cuadro y pueblo y provincia en donde está obtenida la fotografía. Al hacer entrega de las obras al concursante o su representante, recibirá un resguardo en el que se hará constar las obras presentadas por él y a su vez firmará su completa conformidad con las presentes bases.

4.ª Las obras se exhibirán en tres secciones que corresponden a cada uno de los tres epígrafes que figuran en el tema, a saber: 1.ª «Tipos y costumbres»; 2.ª «Monumentos»; y 3.ª «Paisajes». Se concederán tres premios en cada sección y cuantas menciones honoríficas estime justo el jurado; y el premio de honor, que concede Su Majestad el Rey se otorgará al que presente la mejor colección de obras, siempre que en ella figuren de las tres Secciones.

5.ª El Jurado estará formado por un fotógrafo profesional y un aficionado, ambos de reconocida autoridad, que hayan obtenido premios en concursos de importancia, y actuarán de presidente y secretario, respectivamente, los que lo sean de la Agrupación Deportiva Ferroviaria.

6.ª El Jurado, constituido en la forma que se expresa en la base anterior,

tendrá a su cargo el examen, admisión y calificación de los trabajos presentados; su colocación en el local de la Exposición y la resolución de cuantas cuestiones y dudas se susciten, siendo sus fallos insapelables.

7.ª Bajo ningún pretexto podrá retirarse obra presentada hasta después de clausurada la Exposición. Las obras premiadas y mencionadas quedarán de propiedad de la «Agrupación Deportiva Ferroviaria» y podrá hacer de ellas el uso que tenga por conveniente; las restantes se devolverán, mediante la presentación del resguardo, dentro de los quince días siguientes al de la clausura de la Exposición, sin que la Sociedad responda de las que no sean retiradas por sus presentadores dentro del plazo referido.

8.ª La Sociedad no responde del deterioro o extravío de las obras en caso de fuerza mayor.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Colegio de médicos

El día 28, a las doce, celebró sesión ordinaria la Junta de Gobierno del colegio de médicos.

La secretaría de dicho colegio de médicos ha extendido ya las oportunas comunicaciones para esta sesión.

Viajeros

Se encuentra en Segovia el licenciado en la facultad de derecho señor Luis hijo del rico propietario de esta ciudad don Mariano.

Mañana salen para Pedrosa la distinguida señora del exiputado provincial don Agustín Hernández con su bella hija Celis.

Ayer pasaron la tarde en Segovia los marqueses de Villaverde.

De Madrid ha llegado, don Mariano Cereceda.

Fiesta onomástica

Ayer celebró la fiesta de sus días, oficial de la sección de primera categoría, don Abelazar Martínez.

Hoy santa Cristina celebra también su fiesta onomástica la distinguida esposa de don Ricardo Risco.

Y mañana igualmente están de días la señora de García Moreno y los señores Adañes, Cuenca, Castillo y Garate.

Felicidades.

A la estación telegráfica de San Rafael

Ha marchado a San Rafael, a donde ha sido destinada en comisión de servicio el auxiliar femenino de la estación telegráfica de Segovia, señorita Lolita López Morje.

El veraneo en la provincia

Han llegado para pasar la temporada veraniega:

A la Granja, la señora doña Irene de Valera y Ferrer, señorita Argelia Breñón don Casimiro Escobedo y la señora viuda de Guzmán y sus hijos.

A El Espinar, el publicista y distinguido familiar don Segundo de Izpúa con su distinguida familia.

A San Rafael, don José Absó, y doña Lora, doña Ofelia Martínez.

Nuevo arquitecto

Ha terminado sus estudios de arquitectura, con brillantes calificaciones el estudioso joven don Luis Sala, hijo del arquitecto don Felipe.

Echosa buena.

Viajeros

Ha salido, en comisión especial de servicio, para Liérganes (Santander) nuestro compañero en la Prensa y competente oficial de Correos, afecto a la Administración Central, de Segovia don Julián Pérez del Barrio.

Procedente de Salamanca, se encuentran en Segovia, en viaje de negocios nuestro paisano, el músico de la banda del regimiento de la Victoria, don Natal y su esposa.

RESULTA

ser un producto de gran valor nutritivo

DICE EL

LABORATORIO MUNICIPAL DE SEVILLA

en su análisis de

MAIZAVENA

Obtenida de las partes más nutritivas del Maíz y de la Avena, de calidades escogidas y especialmente manipuladas,

MAIZAVENA EL CACAO

es el alimento popular por excelencia es un alimento natural fortificante y reconstituyente para niños, personas delicadas del estómago y ancianos

de venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles El paquete pesetas 1'50 en toda España

COMPANÍA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS (S. A.) SAN SEBASTIAN

LA VIDA EN LA CIUDAD

Gobierno civil

De la catástrofe de Marruecos

Arche al celebrar nuestra acostumbrada entrevista con el gobernador, nos comunicó el señor L'assera, que él le informó ayer por la tarde, al subsecretario del ministerio de la Guerra, el cual le refirió las noticias de la prensa diciendo que lo dicho en los periódicos es exactamente todo lo ocurrido, pues se han querido facilitar oficialmente todos los datos para evitar fantasías entre el público.

Le comunicó también al señor L'assera el otro subsecretario, que aún no se había recibido la lista de las bajas de oficiales y soldados ocurridas, y que se están trasladando con toda premura los heridos a las posiciones que ocupaba el barón de Casa Davallilla, estando presentándose ya la necesidad asistencia y que han sido también trasladados algunos a Melilla.

Las sesiones de la Diputación

El gobernador civil don L'assera ha hecho una convocatoria para reunir la Diputación provincial el día primero de Agosto, con el fin de que celebre las sesiones correspondientes al primer período semestral.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse **APARTADO NUM. 5**

VILLA ANGELA

CAFE AL AIRE LIBRE

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS (SEGOVIA)

Chalet de nueva construcción a cuatro fachadas, rodeado de bellos jardines y arboleda, con hermosa terraza, entre las carreteras de San Ildefonso y San Rafael

Servicio a la carta esmerado y módico

"LA INDUSTRIAL CASTELLANA"

Gran fábrica de chocolates elaborados a brazo

- DE -

Ciriaco Perela y Comp.

San Antón, núm. 3.-SEGOVIA

Estos chocolates se recomiendan por si solos por su elaboración y pureza. Probarlos y os convenceréis.

Depósito central: Cronista Lecea, núm. 5

Valentín Núñez, al lado de la pescadería de Juan José

QUE RICOS

son los chocolates marca LA MARAVILLA, de Federico del Olmo, fabricados según fórmula adoptada por Agustín del Puelo, (antiguo chocolate de Margareto).

Pídanse en tiendas de Ultramarinos y Confiterías

La copla serrana

CANTARES

—Un aeroplano,—dijiste, viendo una sombra en la tierra. Miramos los dos p'arriba y... nos manchó una cigüeña.

Al órgano de la Iglesia, chiquilla, te han comparado: sois bonitos, vive Dios; mas no se puede aguantaros.

¿Por qué hablas mal de la Sierra, si no puedes, mala entraña, vivir si no estás en ella.

Sorbiéndote una sandía te vi hace poco, serrana, y comentaba la gente: ¡por fin se lavó la cara!

Anda y no presumas tanto, que yo te enentré en la Corte y... miraste p'a otro lado.

Me dices que no me quieres porque yo no soy moreno. Allá para fin de agosto te buscaré y hablaremos.

Serranito de mi vida mira tu si te quedré que te busqué ya tabaco p'a lo que queda de mes.

Cuando no a Peña la Casa o a las clásicas Peñitas, te vas a Peña del Gato con una peña, de amigas.

Y siguiendo tal camino al fin de la temporada acabarás como siempre, como siempre, en Peña... randa. El Espinar, Julio 1921.

DOMINGO VELASCO

Otra.—Id. otra camisa de labor, tasada en diez y ocho rs.....	010
Capa.—Id. una capa de paño, tasada en ciento ochenta rs.....	180
Otra.—Id. otra capa de sayal común, tasada en noventa rs.....	090
Medias.—Id. un par de medias de lana azul, tasadas en ocho rs.....	008
Otro.—Id. otro par de medias negras de sayal aderezado, tasadas en diez rs.....	010
Calcetines.—Id. un par de calcetines de sayal aderezado, tasados en treinta rs.....	030
Chaqueta.—Id. una chaqueta, tasada en treinta reales.....	030
Chaleco.—Id. un chaleco de co or, tasado en cuarenta rs.....	040
Calzones.—Id. dos pares de calzones, tasados a veinte reales, suman.....	040
Chalecos.—Id. dos chalecos de sayal, tasados a diez y ocho rs. cada uno, suman.....	036
Chaqueta.—Id. una chaqueta, tasada en diez y ocho rs.....	018
Suma.....	882

Suma este inventario la cantidad de ochocientos ochenta y dos reales los cuales fueron introducidos en el matrimonio cuando se casó con su mujer Ysidora Ejido, en las ropas expresadas salvo horror de surra y pluma, y para que consta la firma, a ruego de Ysidora, su padre Ygnacio Ejido en Losana a 7 de Noviembre de 1866.

YGNACIO EJIDO.

II

Inventario de bienes matrimoniales

En el lugar de Losana, Partido de Segovia, en 7 días del mes de Noviembre de este año de 1866, se pasó a formar inventario de todas las ropas y joyas que Ysidora Ejido introdujo a el matrimonio cuando se casó con Casimiro Hernanzanz, y se hizo en la forma siguiente:

BIENES MUEBLES

Camisas.—Lo primero que se inventarió fueron seis camisas buenas a veinte rs.....	120
Otras.—Id. otras tres camisas más medianas, tasadas en diez rs. una, suman.....	030
Enaguas.—Id. un par de enaguas de lino, tasadas en ocho rs.....	008
Almoadon.—Id. un almoadon blanco con guarnición, tasado en ocho rs.....	008
Delanteras.—Id. una delantera de indiana con guarnición blanca, tasada en seis rs.....	006
Sábanas.—Id. dos sábanas de estopa, tasadas en veinte reales, suman cuarenta.....	040

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL CULTOS DEL DIA DIA 24

Santos Cristóbal, virgen; Vicente, Víctor, Esteban, Nicolás, Aquilino, Melchor, Capitán, Artúr, Ursula, obispo.

En los Padres Franciscanos.—Función principal del solemne novenario a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro. A las ocho de la mañana misa de comunión general para los archicofrades, terciarios de San Francisco (que en este mes habrán de recibirla en dicha iglesia) y demás fieles que lo deseen y que celebrará el excelentísimo señor obispo; a las once misa solemne sacramental a toda orquesta, dirigida por el inteligente maestro segundo organista de la Catedral, don Emilio Bahillo; quedando manifiesto S. D. M., velando las asociadas del Perpetuo Socorro hasta el ejercicio de la tarde del último día de novena y hecha la reserva saldrá la procesión presidida por nuestro excelentísimo prelado, recorriendo las calles de costumbre en cuyo trayecto el coro angélico cantará nueve piegarias a la virgen. Están invitadas bastantes asociaciones.

En la Santísima Trinidad.—A las ocho misa de comunión general para los socios y pobres socorridos de la conferencia de caballeros de San Vicente.

En la capilla del Carmen, (salida de su nombre).—Función principal de la novena a la Virgen del Carmen. A las ocho misa de comunión general, a las diez y media misa solemne sacramental, con

sermón por el reverendo Padre Salustiano Mejía Duque, misionero del Corazón de María. A las siete el ejercicio de la novena y hecha la reserva saldrá la procesión con la imagen de la Virgen, por las calles de costumbre, y al regreso salve.

En el Seminario.—A las ocho la misa de comunión general de la archicofradía y visita domiciliaria del Milagroso Niño Jesús de Pasa; y a las seis de la tarde coronita, plática con el reverendo Padre Rodrigo de la Virgen del Carmen director de la Asociación, exposición de S. D. M., reserva y el himno popular al I. fente del Carmelo.

En San Sebastián (P. Dros Jesuita).—A las seis y media de la tarde el ejercicio del segundo día de novena a San Ignacio de Loyola, presidido del recario y seguido de una breve plática.

En San Gabriel.—A las seis y media de la tarde el ejercicio de costumbre y plática.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio eucarístico del Culto diario.

Recaudación de donativos para el monumento a Juan Bravo y para premios del Certamen

Suma anterior, 9 160 15 pesetas.
Don José González, 2; señor don Andrés de Navas de Ayuso, 2; don Francisco de Frutos, 2.
Total 9 166 15

CASA DE SOCORRO Una calda

Ayer a las ocho de la mañana, fué curado en este benéfico establecimiento, el niño de veintiseis meses, Luis Lázaro Hernando, que presentaba una herida cortada en la región frontal del lado derecho, la cual se la produjo por efecto de una caída.

Herida infectada

También a las tres de la tarde del mismo día, recibió asistencia facultativa Manuel Lobo Madroño, de cincuenta años de edad, el cual presentaba una herida infectada en el dedo pulgar de la mano derecha.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 23 de Julio de 1921.—Comida: carne de cordero guisada con patatas.—Cena: judías de color con patatas.

Número de pobres socorridos
En la comida: adultos, 85 niños, 66; total, 151.

En la cena: adultos, 74; niños, 64; total, 138.

Total del día, 289.

Se vendieron 23 raciones a 0,15 pesetas una.

Comida: Costeada por don Pedro Ruiz y familia en memoria de su hermano (q. d. d.) don Raimundo.

Cena: Costeada por la Institución.

Asociado de Carnes, 1921.

COPLAS DE LA CALLE

CONTRASTES

Mientras en Melilla creo que no está la cosa buena, aquí triunfa el contoneo y el farol de la verbena.

Aquí con la intención sana de dar bailes de organillo se hacen a la veneciana doscientos mil farolillos.

Allí en cambio hay españoles que su impotencia declaran, hartos ya de hacer faroles que la situación no aclaran.

Aquí triunfa la cocota el oro y el acomodo allí es solo la derrota la que impera sobre todo.

Los descotes atrayentes aquí traen intrigas mil. Allí, solo están pendientes de la boca del fusil.

Y así es el mundo inhumano y así es esta vida odiosa mientras que pasa el verano tranquila la gente ociosa

hay un hermano soldado que en avance equivocado de manos de un moro ruin, la muerte heroica ha encontrado... que es galardón muy preciado... pero ¡muerte! ¡muerte al fin!

MARIO GUILLEN VALYA

LEA V. MARANA

LA TIERRA DE SEVILLA

Manta.—Id. una manta blanca cantalejana, tasada en cuarenta rs.....	040
Pañuelos.—Id. dos pañuelos de seda, tasados en veinte rs. cada uno, suman.....	040
Otros.—Id. dos pañuelos franceses tasados en diez rs.....	010
Mantilla.—Id. una mantilla de paño con cinta tasada en sesenta rs.....	060
Otra.—Id. otra mantilla de paño de segovía, tasada en veinte rs.....	020
Manteo.—Id. un manteo de paño azul, tasado en cien rs.....	100
Otro.—Id. otro manteo de paño encarnado, tasado en sesenta rs.....	060
Ouro.—Id. otro manteo de bayeta pajizo, tasado en sesenta rs.....	060
Otro.—Id. otro manteo encarnado, tasado en cuarenta rs.....	040
Otros.—Id. otros dos manteos mas usados, tasados en cuarenta rs.....	040
Mandil.—Id. un mandil negro, tasado en doce reales.....	012
Otro.—Id. otro mandil de indiana, tasado en seis rs.....	006
Jubon.—Id. un jubon de color con botones de plata, tasado en cuarenta rs.....	040
Otro.—Id. otro jubon de pana con botones de plata, tasado en treinta rs.....	030
Medias.—Id. un par de medias encarnadas, tasadas en diez rs.....	010
Zapatos.—Id. un par de zapatos entapados, tasados en quince rs.....	015

Suma este imventario..... 835

En la devida forma se realizó este imventario salvo error de suma y pluma y para que conste lo firma su marido Casimiro Hernansanz a fin de haberse echo entrega a el matrimonio en Losana a 7 de Noviembre de este año de 1866.

Casimiro Hernansanz

Finalizado que fué el imventario de Yaidora Egió, se pasó a formar el de Casimiro Hernansanz de todas las ropas que introdujo en el matrimonio en la forma que sigue:

BIENES MUEBLES

Sábanas.—Lo primero que se imventarió fueron dos sábanas tasadas en cuarenta rs....	040
Delantera.—Id. una delantera, tasada en ocho reales.....	008
Almoadon.—Id. un almoadon blanco, tasado en ocho rs.....	008
Calzon.—Id. cuatro pares de calzoncillos, tasados en treinta rs.....	030
Calcetas.—Id. dos pares de calcetas, tasados en veinte y cuatro rs., de pie.....	024
Calcetas.—Id. seis pares de calcetas, tasados en doce rs.....	012
Otros.—Id. otros cuatro pares de calcetas, tasados en doce rs.....	012
Camisas.—Id. siete camisas buenas, tasadas en veinte reales cada una, suman ciento cuarenta rs.....	140
Camisas.—Id. cinco camisas, tasadas a diez y seis, rs. suman ochenta rs.....	080

LA ADUANA

ALMACEN DE CEREÁLES Y VINOS
ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTÓBAL
 MOZONCILLO Y ESTACIÓN DE YANGUAS

¡Taberneros! No dudéis un momento que donde os conviene hacer las compras de vino es en

LA ADUANA

¿Es que no hay quien pueda competir con A. F. C.? No señor, ¿Por qué razón? Por lo que sigue:

Primero. La forma de hacer compras y pagos le rinde una economía que no conoces por aquí otra cosa que disfrute de al misma utilidad.

Segundo. Disponer para transportar el vino de 3.800, arrobas de envases, de su propiedad quedando eliminado de un alquiler que otros almacenistas pagan gravando en 25 céntimos arropa de vino.

Y tercero. Conocer y estar siempre en los centros productores de vino aprovechando las mejoras y tener en cuenta al mismo tiempo que siempre he trabajado con una utilidad muy limitada.

OBSERVACION IMPORTANTE.—Los anuncios por regla general suelen ser muy fantásticos lo que perjudica al público creyente y honrado, porque para despistar la realidad dicen disponer de lo que no tienen. Este tiende a coger incautos.

El dueño de estos almacenes garantiza y prueba todo lo expuesto en el mismo.

PRECIOS DE HOY.—Pesetas 4'50 arropa de 16 litros. Pedidos de mas de 100 arrobas, consultad.

Gracias a dos importantes partidas de vino tinto superior de color y grado, blanco muy pálido, paladar fino, y por ser la compra en inmejorables condiciones, se puede ceder al precio indicado, persuadido que no hay quien le mejore teniendo en cuenta la calidad del vino.

Nada de lo que digan creais, haced un pedido a estos almacenes y quedaréis convencidos que para ganar dinero hay que hacer las compras en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL

Mozoncillo y estación de Yanguas

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)



Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.



Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Anestesia y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y alisamiento del cutis. Exstirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, uñas, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Destrucción del coque (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y cartas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

RIGARDO MARTIN GOMEZ

COMPRA-VENTA DE GARBANZOS Y TODA CLASE DE CEREALES

GARBANZOS PARA PIENSO
 SAN AGUSTIN, 13.-SEGOVIA

Pérdida SUBASTA

de un manto y un velo de luto, desde el fielato del Mercado hasta la primera puerta del camino de Jauja.

La persona que lo entregue en la Administración de este periódico, será gratificada.

Gran acontecimiento

Hoy domingo y mañana lunes, festividad de Santiago, en el salón de baile EL PARAISO, se darán dos grandes bailes con ocho profesores de música.

AL PARAISO A BAILAR

Se saca a subasta un lote de maderas de álamo blanco y negro del coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración del Excelentísimo señor conde de la Revilla en Madrid, calle del Arsenal, número 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, núm. 12, hasta el día 10 de Septiembre.

LEA USTED

AL PARAISO A BAILAR La Tierra de Segovia

La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Segovia (mes)..... 2,00
 Fuera (trimestre)..... 6,00

NUMERO SUELTO, 10 CTS.
 Atrasado, 25 cts.

Periódicos e Revistas e Recordatorios e Membretes e Tarjetones e Circulares e B. L. M. e Programas e billetes e Tricolores, etc. etc.

Redacción, talleres y administración: II, Infanta Isabel, 16

Anúnciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA,"

y verá aumentar sus negocios

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



JULIO
24
DOMINGO

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Ultimas noticias de Marruecos

La situación empeora. El general Silvestre y su Estado Mayor, copados. Pérdida de otras posiciones. El Gobierno acuerda toda clase de elementos

Reunión de directores de periódicos

Invitados por el ministro de la Guerra, se han reunido esta tarde en su despacho los directores de todos los periódicos.

El vizconde de Eza excitó el patriotismo de los reunidos, para que en las informaciones de sus respectivos periódicos se eliminaran noticias no oficiales para evitar la alarma en la opinión.

Refiriéndose a lo ocurrido en Melilla dijo que había sido un doloroso quebranto, que no es posible en estos momentos explicarse.

Las operaciones de Melilla van desarrollándose de común acuerdo con las de Yebala, que tan acertadamente dirige el general Berenguer.

Felizmente marchaban las operaciones de Melilla bajo el mando de un general tan prestigioso y heroico como Silvestre, que había obtenido los grandes triunfos que todos conocemos.

Pero la sorpresa y decepción tenida con la pérdida de la posición de Albarrán no había tenido hasta ahora repercusión en las fuerzas indígenas de Melilla.

Hace días, la harka enemiga atacó a la posición de Anual, con una violencia tal, que hizo sospechar que algo extraordinario y fuera de lo natural ocurrió entre los enemigos.

Los ataques repetidos de la fuerza enemiga fueron rechazados en diferentes ocasiones con refuerzos enviados de otras posiciones; pero el jueves último el ataque a dicha posición fué tan violento y con tal número de enemigos, que para rechazarlos fué preciso enviar una columna de refuerzo.

En este punto aumenta la confusión y la carencia de noticias, y ya solo se sabe que el general Fernández Silvestre con su Estado Mayor, al verse rodeado por una avalancha de enemigos que aumentaba sin cesar, encontrándose bloqueado, en momentos de verdadera angustia, dispuso Silvestre, después de arreglar a las tropas, la evacuación de la posición con normalidad y sin precipitaciones.

Desde este momento, se carece de

toda noticia oficial del general Silvestre.

El general Navarro, segundo jefe del territorio, se hizo cargo inmediatamente del mando, y marchó a la posición con refuerzos.

Comunica, a última hora, que el general Fernández Silvestre, fué el último en abandonar la posición, seguido por su Estado Mayor.

El enemigo, al darse cuenta de ello, irumpió en número considerable, rodándoles y copándolos.

Oficialmente, nada más puede decirse; pero particularmente, por un capitán de Ingenieros que ha llegado a Melilla, se sabe que el general Silvestre, en aquellos momentos de angustia, ante el enemigo que los envolvía y sin llegar los refuerzos pedidos, en un momento de desesperación, y sin que nadie pudiera evitarlo, se suicidó.

También dice, que en la lucha ha muerto el cabecilla Abdel-Krim jefe de Beni-Urriguel.

En la presidencia

El señor Allendesalazar ha recibido a última hora de la tarde en la presidencia a los periodistas, y les manifestó que era infundada la noticia de que el marqués de Lema viniera a Madrid.

También dijo que por la noche, llegaría a Melilla, a bordo del cañonero «Bonifaz», el general Berenguer.

Y por último, refiriéndose a las noticias de Africa, dijo: Señores, la campaña ha variado mucho; antes nuestras fuerzas luchaban contra una harka sin organizar y de 500 o 600

hombres, y ahora los hechos demuestran que hay que combatir contra fuerzas numerosísimas perfectamente organizadas y municionadas y que obedecen a un plan extratéutico completo.

Mañana celebraremos otro consejo.

Declaraciones del general Tovar

El general Tovar, que ha estado mucho tiempo en Marruecos, ha declarado a algunos periodistas, que en vista de los hechos, se confirman las predicciones que tiene él hechas de que la campaña de Marruecos, es problema que debe resolverse de una vez, con todos los elementos que hay en balza, contestando a la guerra, y dejando a un lado la diplomacia, que está plenamente fracasada.

Los hechos acaecidos nos han hecho perder la labor desarrollada durante once años.

Noticias de Larache

(TELEGRAMA OFICIAL)

En operación desarrollada por la columna Larache, han resultado heridos graves, los alféreces Joaquín Manresa y Simón la Peña, el sargento Gómez herido leve, y varios soldados. Cinco soldados indígenas muertos y 20 heridos leves.

Consejo de ministros

A la entrada

Momentos antes de reunirse los ministros en Consejo, el almirante de la escuadra conferenció con el señor Allendesalazar.

Los periodistas relacionaron esta entrevista con la combinación de plan de operaciones en Africa.

Efectivamente a la salida, el almirante Antón confirmó a los periodistas que en breve llegarían a Melilla el «Princesa de Asturias», el «Cataluña» y los cañoneros «Laya» y «Bustamante».

Después quedaron los ministros reunidos en Consejo.

Al entrar el señor Cierva, refiriéndose a los sucesos del día, dijo que hacia falta mucha serenidad, y que en estos momentos es cuando se necesitan el vigor de un pueblo.

El señor Bugalla, condenó fuertemente la información fantástica y traña, publicada por «El Liberal» la que se aseguraba que los marroquíes llegaron hasta Melilla.

Estas informaciones tendenciosas no tienen otro objeto que alarmar y preocupar la opinión, excitando al público contra aquellos que se critican en aras de su patria y cumplimiento del deber.

A la salida

El Consejo terminó a las once y media de la noche.

El ministro de la Guerra encargado de dar la referenda de lo tratado en Consejo.

Nos hemos ocupado, dijo fuertemente del problema de Marruecos.

Las noticias recibidas a última hora de la tarde, son peores que de la mañana.

Hemos perdido la posición de Dris. Nuestras tropas han abandonado la posición ordenadamente.

Movimiento de fuerzas

Las noticias que se reciben de Algeciras, Cartagena, Badajoz, y Almería participan que han salido tropas en dirección a Melilla.

De provincias

Terrible incendio

Barcelona, 23.—Un terrible incendio, ha destruido una casa en la calle del Consejo de Ministros ocasionando la muerte de siete personas, y quedando tres, gravemente heridas.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT «LA SUIZA»,
PLAZA MAYOR, NUM. 42